

UN MONTÓN
DE PLATACARLOS
MOTA

#OPINIÓN

MENTIRA QUE
SHEINBAUM
ENFRENTARÁ
CRISIS

El dólar caro y el nerviosismo bursátil se traducirá en presiones inflacionarias y en elevados costos financieros, pero no hay crisis económica a la vista



Es mentira que **Claudia Sheinbaum** enfrentará una crisis económica en octubre, con el arranque de su gobierno.

Algunos escandalosos están queriendo hacer ver el nerviosismo en los mercados desde el 2 de junio como el inicio de un comienzo caótico, con reducciones al PIB,

inflación rampante y la posible pérdida del grado de inversión, lo que hace varios días aquí explicamos que no es posible en el corto plazo, porque existe la suficiencia y la voluntad del gobierno para los pagos de la deuda que México tiene.

Una cosa es el nerviosismo, y otra cosa una crisis. Eso tendría que estar muy claro, pero parece que no lo está.

Es verdad que el precio del dólar se disparó fuertemente a partir de la posibilidad de que Morena tenga mayoría calificada en el Congreso y de que **Andrés Manuel López Obrador** insistiera sobre sus propuestas de cambios constitucionales. Pero decir que de ahí provendrá una crisis es una falacia.

¿Podría haber una crisis en México? Sí, en cualquier momento y por diferentes razones.

¿Cuáles? (1) Que Estados Unidos instrumente una política

arancelaria contra México bajo un segundo mandato de Donald Trump, o que éste cancele el T-MEC; (2) que se configure una etapa de guerra global, que rebase el conflicto Israel-Hamas o la guerra de Rusia en Ucrania, involucrando a otras naciones; (3) que ocurra una recesión fuerte en Estados Unidos y nos arrastre; o (4) que el Gobierno de México —saliente

Existe la suficiencia y la voluntad del gobierno para los pagos de deuda

o entrante—, configure una constelación de muchas acciones que generen tanta, pero tanta desconfianza sobre el país, que cientos de miles de millones de dólares huyan aquí.

Pero la verdad sea dicha, ninguno de esos escenarios está en la mira hoy.

Incluso en el escenario de que se materialice la reforma al poder judicial y se elija a los jueces y ministros por voto directo, eso no se traduce necesariamente en una voluntad negativa para pagar la deuda. Por esa razón no debe prejuizarse que la calificación soberana bajará.

Es verdad que el dólar caro y el nerviosismo bursátil se traducirá en presiones inflacionarias y en elevados costos financieros, pero no hay crisis económica a la vista.

Menos aun cuando ayer el Servicio de Administración Tributaria (SAT), de **Antonio Martínez Dagnino**, reportó que el cobro de impuestos "superó en 100.2 por ciento la cifra proyectada por la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2024".

El SAT recaudó dos billones 130 mil 565 millones de pesos, y va por más. El país crece y el gobierno tiene dinero. ¿Cuál crisis?

AEROMÉXICO

La aerolínea que comanda **Andrés Conesa** parametrizó su ruta de descarbonización rumbo a las emisiones netas "cero" en el año 2050. El objetivo dependerá, en 63 por ciento, del uso de combustible sostenible de aviación; 21 por ciento de la renovación de la flota; y el resto de eficiencias operativas.

TIKTOK: @SOYCARLOSMOTA